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  اجتماع مجلس إدارةاجتماع مجلس إدارةاجتماع مجلس إدارة

  أصحاب الصيدليـاتأصحاب الصيدليـاتأصحاب الصيدليـاتشعبة شعبة شعبة 
 

 11/7/2112: الأربعاء
  

 

  بةبةــشعشع اجتماع ةبمقر الغرفعقد  11/7/2112 الموافق الأربعاءيوم  عصر الثالثةأنه في تمام الساعة 

 :ل من السادةكوبحضور  ,رئيس الشعبة المقصودالمقصود  ددعبعب  ادلادلعع /دكتورال برئاسة أصحاب الصيدلياتأصحاب الصيدليات

 الشعبةالشعبة  نائب رئيسنائب رئيس  إمام إبراهيم التلاويأحمد  /الدكتورالدكتور

 الشعبةالشعبة  نائب رئيسنائب رئيس           وليد شوقي كمال /الدكتورالدكتور

 سكرتير الشعبةسكرتير الشعبة فــــؤاد إبـراهيــــم يفــاد /الدكتورالدكتور

 عضو الشعبةعضو الشعبة                 مينا بأديجميل  /الدكتورالدكتور

 „      „ أحمدسعيد  سارة /الدكتورالدكتور

  يالسلامون مصطفى علي /الدكتورالدكتور

 نمر حكيم نصر نوح  /الدكتورالدكتور

„      „ 

„      „ 

 „      „ ميخائيل ميشيل برسوم /الدكتورالدكتور

 „      „ عبيـــد يالمعاط وـأب وجدي /الدكتورالدكتور

 „      „ أبو العلا عبد الظاهر ييسر /الدكتورالدكتور

 „      „ عبد اللطيف يحيى زكــي /الدكتورالدكتور

  عضو منتسبعضو منتسب  السمانالسمانعلاء الدين سعد علاء الدين سعد / / الدكتورالدكتور

  

  صاحب صيدليةصاحب صيدلية  محمد سعوديمحمد سعودي/ / الدكتورالدكتور

  

  صاحب صيدليةصاحب صيدلية  أشرف السداوىأشرف السداوى/ / الدكتورالدكتور

  

  صاحب صيدليةصاحب صيدلية  وح وح ــــمحمود فتمحمود فت/ / الدكتورالدكتور

  

كما حضر الاجتماع رئيس وأعضاء شعبة أصحاب الصيدليات بالغرفة التجارية لمحافظة الإسكندرية وبعض السادة 

   .الشرقيةأصحاب الصيدليات بمحافظة 
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 :من السادة الضيوفمن السادة الضيوفوحضر وحضر 
  

  تحاد الصناعاتتحاد الصناعاترئيس غرفة صناعة الدواء بإرئيس غرفة صناعة الدواء بإ  مكـرم مهنى/ الدكتور

  ورئيس رابطة المكاتب العلمية ورئيس رابطة المكاتب العلمية 

  غرفة صناعة الدواءغرفة صناعة الدواء  أسـامة رســتم/   ,,    

  نقيب الصيادلة بمحافظة الإسماعيليةنقيب الصيادلة بمحافظة الإسماعيلية سعــاد حمــودة/   ,,    

  للأدويةللأدويةرئيس مجلس إدارة الشركة المصرية رئيس مجلس إدارة الشركة المصرية  محسن أحمــد/   ,,  

 :رفةرفةــــاز التنفيذي للغاز التنفيذي للغــــالجهالجهوحضر عن وحضر عن 
  

  والبحوثوالبحوثلشعب لشعب الإدارة العامة لالإدارة العامة ل  عامعاممدير مدير  مصطفى حامد مصطفى/  الأستاذ

  كبير باحثين ـ إدارة الشعب التجاريةكبير باحثين ـ إدارة الشعب التجارية  المقصود عبد ريا أحمدــزك/  الأستاذ

  ارية ارية ــــالتجالتجمدير إدارة الشعب مدير إدارة الشعب  المنعم عبد حمدي محمد/  الأستاذ

  اريةاريةــــــب تجب تجــباحث ثان شعباحث ثان شع أحمـد كامـــل محمـــــــد/  الأستاذ

  اريةاريةــــب تجب تجــشعشع  ثالثثالثباحث باحث  محمد حسن /  الأستاذ

  اريةاريةــــب تجب تجــشعشع  ثالثثالثباحث باحث   يعلمحمد  تامر / الأستاذ 

 

وخص  ،مرحبا بالسادة الحاضرين رئيس الشعبة عادل عبد المقصودعادل عبد المقصود /الدكتور الاجتماع افتتح

رابطة المكاتب العلمية والسادة أعضاء  سرئيس غـرفة صناعة الدواء، ورئي ىمكرم مهن/الدكتوربالترحيب 

 اجتماعر سيادته أن ـذك شعب الصيدليات بغرفة الإسكندرية وأصحاب الصيدليات بالشرقية والإسماعيلية ثم

 :التاليجدول الأعمال اليوم مخصص لمناقشة 

  ..محضر اجتماع الجلسة السابقمحضر اجتماع الجلسة السابق  التصديق علىالتصديق على :أولا 

  ..الصيدلياتالصيدلياتبحث المعوقات التي تواجه أصحاب بحث المعوقات التي تواجه أصحاب  :ثانياا 

  ..ما يستجد من أعمالما يستجد من أعمال :ثالثاا 

 
 ة السابقة السابقسسمحضر اجتماع الجلمحضر اجتماع الجل  التصديق علىالتصديق على  :ولا أ
 
 

 أية والحاضرون محضر اجتماع الجلسة السابق وحيث لم ترد عليه الشعبةالشعبةرئيس رئيس استعرض السيد 

 .عليهمفقد تم اعتماده ووزع  ةملاحظ
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 أصحاب الصيدلياتأصحاب الصيدليات  بحث المعوقات التي تواجهبحث المعوقات التي تواجه :ثانيا  

بشأن تسعير  2112لسنة  944القرار الوزاري رقم بشأن  عادل عبد المقصود رئيس الشعبة/ تحدث الدكتور

البيان الصادر عن الشعبة  وتلى الصيدليوالمتضمن تحريك هامش ربح  المستحضرات الصيدلية البشرية

غرفة صناعة الدواء وشعبة أصحاب  –نجتمع جميعا جاء فيه  والذيتم توزيعه على السادة الحضور  والذي

 لحلول عملية بعد أن عانينا جميعا   إطار من التفاعل والتكامل وصولا   فيالأدوية  موزعيالصيدليات ورابطة 

والتي لا يقابلها مصروفات المنظورة وغير المنظورة ال في زيادة مستمرة ودائمة يعني والذيمن التضخم 

 2112لسنة  944الوزاري رقم  نتج عنه القرار الذيزيادة في الإيرادات وصافى الربح فنحن نشيد بالمجهود 

محسن عبد العليم فعلى الرغم مما يحويه / وعلى رأسها الدكتورالمركزية لشئون الصيدلة  الإدارةأعدته  الذي

 في نسب الأرباح لكافة العناصر المشتركةالتفسير وطريقة التطبيق لتنوع  فيالقرار بين طياته من سلبيات 

هذا الجهد المشكور  إلىالتعامل مع المرضى إلا أنه وجب التنويه  فيوالتوزيع وأصحاب الصيدليات  الإنتاج

لم  الأرباح فيلوقت الذي تحركت فيه كافة أرباح مقدمي الخدمة الطبية بمختلف فئاتها إلا أن هذا النمو ففي ا

ن نسبة الدواء بالمقارنة يدلانية والدوائية على الرغم من أالخدمة الص مقدميكل عناصر  إلى الآنيصل حتى 

أن أسعار الأدوية كانت ثابتة منذ فترة طويلة ولا  موضحا  فقط % 5بكافة المنظومة الطبية لا تمثل أكثر من 

 إصلاح المنظومةضرورة  إلى مشيرا  الحالية لمكونات الإنتاج العالمية  والأسعارتتماشى مع الظروف 

ثمار هذا القرار سواء المريض أو الشركات الوطنية المنتجة وكافة  جميعا   حتى نجني الصحية بأكملها

ي هو أساس برامج التنمية ائية بما يعود بالخير والنفع على المواطن المصري الذالعاملين في المنظومة الدو

 .والنهضة

الدعوة  المصرية شاكرا  تحاد الصناعات بإرئيس غرفة صناعة الدواء  ىمهنرم ـمك/ وتحدث الدكتور 

ومراعاة جميع  المنظومة الصحية إصلاح فيعلى أهمية النظر  مؤكدا   اليوم عالكريمة لحضور اجتما

  .أطرافها

وتوصلنا  محسن عبد العليم/ وأشار سيادته إلى أننا تقدمنا بمقترحات سابقة وتم مناقشتها مع الدكتور

% 25للدواء الجديد إلى  هامش الربح للصيدليتفاق على بعض النقاط وخاصة ما يتعلق بفكرة توصيل إلى الإ

أعلى من سعر البيع المحدد لها إنتاج بعض الأدوية كلفة تالأعباء زادت على المنتج حيث أن وأكد على أن 

 .ء آخر مع جميع أطراف المنظومةولنا لقايجابي ه على أن القرار الصادر هو قرار إوأكد سيادت
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أن شركة ايبيكو للأدوية لم تتوقف  غـرفة صناعة الدواء موضحا   امة رستمــأس/ وتحدث الدكتور  

جنيه على الرغم من ارتفاع تكلفة 3والمسعر ( البيتومين)لمتدنية مثل عن إنتاج العقارات ذات الأسعار ا

 مصدرنتيجة أن الالشركة واجهت مشكلة في أن المادة الخام اللازمة لإنتاج هذا العقار أن  إلى مشيرا  إنتاجه 

غير آمن ولا يحق للشركة استيراد دواء تام الصنع ولكن تقوم من دولة اليابان  الأساسي لاستيراد هذه المادة 

وهو ما أخذ فترة لتوفير هذا الدواء للوزارة لاستيراد المادة الخام  لذلك اتجهناباستيراد المادة الخام للتصنيع 

الدواء الآمن توفير  إلىلذا فنحن نسعى  الدواء السعر أثناء أزمة عدم وجود فيوطلبت الوزارة زيادة 

  .تسبب في زيادة أعباء على المريض آلية لوضع حد أدنى للرعاية الصحية دونبد من تواجد للمريض ولا

لحل  لاستجابته وتحركهالمركزية لشئون الصيدلة  الإدارةمحسن عبد العليم رئيس / لذا نشكر الدكتور

 .واءالدتواجه صناعة  التيالمشاكل 

ولكن عرضنا بعض نقاط يجابيات كثيرة به إ 2112 لسنة 944 وأكد على أن القرار الوزاري رقم 

خر يوم الأحد القادم بالوزارة مع السادة ي تم بوزارة الصحة وهناك اجتماع آالتحفظ على القرار بالاجتماع الذ

 .رض المقترحات وتوضيح بعض الأمورالمسئولين لع

 : بعض النقاط إلىسعاد حمودة نقيب صيادلة بمحافظة الإسماعيلية مشيرة /  وتحدثت الدكتورة

  .في العلاج والرعاية الصحيةحق المواطن  -1

 .2112 لسنة 944نحتاج إلى مذكرة تفسيرية لما جاء بالقرار الوزاري رقم  -2

ثم  وضع غراماتبإعطاء فرصة للصيدلي للسداد ثم  الصيدلي فيتحكم بعض شركات التوزيع  -3

 .التصعيد

 .صيدلةال خريجييعمل بشركات الأدوية أهمية أن  -9

 والذيمن المنتجات الحديثة % 25 الصيدليلأن ربح معيب  روأكدت على أن القرار الصاد

بشأن تسعير  2114لسنة  373 رقمأن القرار السابق ب علما  وقت لترويجه  إلىيحتاج 

 .هامش ربح% 91صحاب الصيدليات كان يعطى لأ المستحضرات الصيدلانية

أن خريج الصيدلة يقوم بالعمل بشركات الأدوية لفترة ثم يتوجه  أسامة رستم/ وأوضح الدكتور

 لذا فمعظم العاملين بشركات الأدوية الحاليين ليسوا من خريجي الصيدلة  للعمل بالخارج 

 رار ـعدم استق يمر بحالة لأن السوق حاليا  لتنفيذه القرار طالبنا بحسم الأمور ب أما فيما يتعلق

 وبخصوص المكاتب العلمية أوضح سيادته أنه تم عقد اجتماع مع بعض الشركات التي تقوم ببيع
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مراكز الإخصاب وأصدرنا كشركة أدوية الخصوبة والتي تباع في الأدوية في المراكز وخاصة 

ة قابة ووزارة الصحوإبلاغ النببيع الدواء  ثبت قيامهم  إذاايبيكو تعليمات أنه لن يتم التعامل معهم 

 عقد اجتماع مع نقابة الأطباء لوقف هذا الإجراء  وقررناوطالبوا بمهلة حتى شهر أكتوبر 

 :تيالآ على ندرية مؤكدا  رئيس شعبة البصريات بالإسكسمير صديق / وتحدث الدكتور

  مصريصحي شامل باعتباره مواطن تأمين  للصيدليضرورة أن يكون. 

  لجنة التسعير فيدور الغرف وتمثيلها. 

  بالإضافة إلى كثرة  الأخيرة الآونة فيانتشرت بشكل كبير  والتيملف المكملات الغذائية

 .يوميالبدائل للأدوية والتي تزيد بشكل 

  شعبة عامة للدفاع عن مصالح العاملين بالقطاع على مستوى الجمهورية بإنشاءالمطالبة. 

على أن المصالح مشتركة بين الشعب المتمثلة في نائب رئيس الشعب  يأحمد التلاو/ تورالدك وأكد  

  القرار بتنفيذونحن كأصحاب صيدليات نطالب أصحاب الصيدليات بالمحافظات وأصحاب الشركات 

اجتماع الشعبة القادم مع  فيوذلك جاءت به  التيتوضيح بعض النقاط  مع ضرورة  الوزاري

 .المركزية لشئون الصيدلة الإدارةمحسن عبد العليم رئيس / الدكتور

تقوم  التيعن مخالفات الشركات  للإبلاغسكرتير الشعبة عمل صفحة  فؤاد فادي/ واقترح الدكتور 

 .سوداءالعيادات كقائمة  فيببيع الأدوية 

بالشكر لجميع السادة بالشكر لجميع السادة  رئيس الشعبة عادل عبد المقصودعادل عبد المقصود /الدكتور  توجهتوجهالاجتماع وفى نهاية  

 ..الحاضرينالحاضرين

  اامساء  مساء    السادسةالسادسةوانتهى الاجتماع حيث كانت الساعة وانتهى الاجتماع حيث كانت الساعة 


